



Briseida Guadalupe Torres Zamorano

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Guion Podcast

Antropología Médica 1

PASIÓN POR EDUCAR

1 ° A

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio de 2023.

Guion

¿Qué es la antropología? Son procesos que abordan tanto sociales como representativos culturales siendo así un subcampo antropológico que sirve de etiqueta identificativa para la investigación sobre los procesos salud-enfermedad-atención, siendo así la ciencia que ayuda estudiar los aspectos físicos y sociales. Tomando en cuenta que en el área de la salud es un aspecto super importante por el aspecto social, ya que contamos con una sociedad amplia de conocimiento de aspectos sociocultural, pudiendo así tratar a el paciente con forme ya sea sus usos o costumbres. En otras explicaciones lain hace saber que conoce a la antropología medica como el conocimiento científico y metafisico del hombre, hablando de ello muchas ocasiones nosotros mismos nos hemos hecho la pregunta de dónde, cuándo y por qué surgió el hombre, existen muchas teorías sobre eso pues se ha llegado a una conclusión de que los seres vivos comenzamos a existir a partir de sustancias y reacciones químicas, siendo así la evolución un acto no observado sino deducido, siendo así los humanos primeros homo "sapiens", cuyo nombre dado es por "HOMBRE INTELIGENTE" u "HOMBRE CAPAZ DE ENTENDER" siendo así por lo cual nosotros con el paso del tiempo vamos entendiendo o comprendiendo más las cosas, también tomando en cuenta que nosotros los seres humanos tenemos esa capacidad de analizando el tipo de comportamiento de cada uno y teniendo cambios biológicos, también teniendo en cuenta que esto es un cambio favorable para si nosotros expresarnos y así comprender cada una de las cosas que son oportunidades que favorecen a el ser humano. La evolución de los seres humanos también es también para poder comprender los conceptos como tales son la magia y la enfermedad esto con el afán que desde la antropología existen distintos tipos de conceptos sobre la magia contaminante y la magia imitativa, ¿Qué es la magia? Es un medio erróneamente empleado para obtener y dominio de las circunstancias tanto humanas como del mundo físico, esto con un simple objetivo comprender la enfermedad y los procesos socioculturales, esto con un enfoque de buscar una solución. ¿Por qué es criticada la biomedicina? Pues puede ser juzgado por muchos aspectos éticos y sociales, ya que en algunos casos es visto de manera distinta, también existe la medicina tradicional que seria otra alternativa, al igual que medicina tradicional mexicana. Esto conlleva a conocer los distintos síndromes de filiación que es una definición epidemiológica sociocultural para así poder tener una buena relación con el paciente para que el paciente se sienta libre de poder expresar su propia cosmovisión de como ven las cosas y así poder reflexionar interhumano con las

condiciones de diversidad con el objetivo de encontrarnos y poder comprender o poder estudiar mas a el paciente que la enfermedad.

Bibliografía

- 1-UNIVERSITAT ROVIRA I VIRGILI. (2016). Breve introducción a la Antropología médica. Medical Anthropology Research Center.
- 2-Méndez, Q. O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.
- 3-Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. *Ars Médica. Revista de Humanidades*, 07(2), 190-205.
- 4-Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. *Revista Hospital Italiano*, 88-93.
- 5-Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. *NATURA MEDICATRIX N°51*, 17-22.
- 6-Pereyra-Elías, R. (2012). Medicina tradicional versus medicina científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? *Acta Médica Peruana*, 62-63.
- 7-Silva, D. Á. (2013). Medicina Tradicional. *Boletín CONAMED-OPS*, 31-34.
- 8-Alonso, L. (Mayo de 2013). Sociedades Primates. Obtenido de Sociedades Primates.
- 9-Barahona, A. (1 de Octubre de 2022). ¿Cómo ves? UNAM. Obtenido de Origen y evolución del ser humano.
- 10-Lara, H. T. (2015). Hominización, humanización y cultura. *Redalyc*, 127-155.
- 11-Pardo, A. (2007). El origen de la vida y la evolución de las especies: Ciencias e interpretaciones. México: Pamplona.
- 12-Holguín, D. A. (2019). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA. *ORBIS*, 18-32.
- 13-JA, B. A. (2005). Aspectos historico-antropologicos de la relación médico-paciente. *Habilidades En Salud Mental*, 31-36
- 14MÉXICO, U. A. (s.f.). Enfermedades tradicionales. Ciudad de México.
- 15-Urióstegui-Flores, A. (Abril de 2015). *Revista de Salud Pública*.